

## BRUTTO, NETTO, STEUERN

Du wunderst dich, warum auf deinem Konto was anderes ausbezahlt wird, als in deinem Ausbildungsvertrag steht? Und zwar liegt es einfach daran, dass wir zwischen Brutto und Netto unterscheiden müssen.

Brutto ist die Summe, die wir haben, bevor wir irgendwelche Abgaben bezahlt haben. Man sagt, Netto ist die Summe, die auf deinem Konto final erscheint. Und zwar ist das nach Abzug der ganzen Sozialabgaben, die wir leisten müssen. Das sind die Pflegeversicherung, Anteile für eine Unfallversicherung, Krankenversicherung oder aber auch die Arbeitslosenversicherung, die du einfach während deiner Ausbildung und danach immer jeden Monat leisten musst.

Aber ich kann nicht beruhigen, es ist nicht nur bei dir so, das müssen wir alle und auch dein Chef zahlt Beiträge dafür, dass wir alle in irgendeiner Form versichert sind.

Also wundere dich nicht, dass jetzt doch was anderes auf deinem Konto ist, als in deinem Vertrag steht.